

B

ECONOMÍA REGIONALES
OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA		
	CMB	VALOR
BOVESPA	4.756,229	7,385
IA	580,323	18,360
HOOGSE	779,500	14,324
PARCSEM	242,571	40,490
GRUPOSIA	10,719	34,360
CAI FINANZAS	298,376	11,500
COMERCIO	583,640	7,560
COLCAP	271,997	15,833
COLOMBIA	103,942	38,770
FRANAL	335,590	1,270
EXITO	273,627	14,440

DIVISAS	
April	\$3.031,37
DOLAR	
	\$3.187,75
Compra	\$2.980,00
Venta	\$3.195,00
EURO	\$1.629,52
REAL	\$0,8184

OTF %	
Berlin Anual	4,65
América	4,38
América	4,35

TASAS CAPT	
A 180 días	4,80%
A 360 días	4,60%
A 540 días	4,60%

La Federación de Cafeteros impulsa el emprendimiento

Hasta el 31 de julio está abierta la convocatoria para que jóvenes caficultores, entre 18 y 28 años, inscriban innovadoras ideas de negocio o emprendimiento.

SI ESTÁS ATRASADO EN EL PAGO DE TU IMPUESTO VEHÍCULO AUTOMOTOR TE LA PONEMOS FÁCIL

PONTE AL DÍA EN TU PAGO Y SIGUE CONTRIBUYENDO AL CAMBIO Y DESARROLLO DEL ATLÁNTICO.

2004 a 2014 2017 y 2018

AHORRAS Intereses de mora

2015 o 2016

AHORRAS 70% en sanciones e intereses

GRACIAS AL PAGO DE TU IMPUESTO VEHÍCULO AUTOMOTOR

EL CAMBIO EN EL ATLÁNTICO YA ES UN HECHO

Págalo antes del 8 de julio ¡PAGAR, PAGA!

EVITA LA SANCIÓN DE \$343.000

Minminas dice que hay aumento sostenido de la demanda del combustible. En mayo, producción promedio de crudo fue 894.518 millones de barriles.

Producción de gas crece 10,5% en lo que va del año

Por Lupe Mouthón Mejía

La producción comercial de gas en Colombia presentó un aumento significativo en los cinco primeros meses del año, con 1.040 millones de pies cúbicos promedio día

(mpcd), un 10,5% más que en el mismo periodo del año 2018, cuando fue de 941 mpcd.

"Lo que se observa es un incremento sostenido de la demanda de gas en el país, un combustible fundamental para la transición ener-

gética. El uso de gas natural vehicular, por ejemplo, reduce la contaminación del medio ambiente con cerca del 40% menos de emisiones de dióxido de carbono (CO2) frente a las generadas por un vehículo impulsado por diésel, y



Instalaciones de una estación del sistema de transporte de gas de Promigas.

representa una reducción del 100% en material particulado", explicó la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez.

En mayo, la producción promedio de gas del país fue de 1.024 mpcd, con un aumento de 1,9% en comparación con el mismo mes de 2018 (1.005 mpcd), y de 0,32% con respecto a abril de 2019 (1.021 mpcd).

El Ministerio informó que los campos donde creció la producción fueron Pandereta (Gaimito-Sucre) y Cañahuatate (Saha-

gún - Córdoba), mientras que Chuchupa (Manauare-Guajira), Nelson (Pueblo Nuevo - Córdoba) y Nispero (San Marcos-Sucre), declinaron.

Basado en la información de la página 28.

Laboratorio Clínico Continental, primero en la Costa en Acreditación en Salud

El ministro de Salud hizo el reconocimiento en el marco del Segundo Encuentro de Secretarios de Salud Distritales y Departamentales, en Bogotá.

El Laboratorio Clínico Continental es el primer Laboratorio en la Región Caribe en recibir la acreditación de calidad en Salud, distinción otorgada en el año 2009. Recibió la distinción dada por el Ministerio de Salud y Protección Social liderado por el doctor Juan Pablo Uribe en el marco del Segundo Encuentro de Secretarios de Salud Distritales y Departamentales a nivel nacional, realizado recientemente en Bogotá, por seguir siendo pionero y mantener por diez años consecutivos la Acreditación en el Sistema Único de Acreditación.

El Sistema Único de Acreditación en Salud es el conjunto de procesos, procedimientos y herramientas de implementación voluntaria y periódica por parte de las instituciones prestadoras de servicios de salud, los cuales están destinados a comprobar el cumplimiento gradual de niveles de calidad superiores a los requisitos mínimos obligatorios, para la atención en salud, bajo la dirección del Estado y la inspección, vigilancia y control de la Superintendencia Nacional de Salud.

Los actores del sistema de salud deben privilegiar la calidad por encima de cualquier



Fachada de la sede principal del Laboratorio Clínico Continental en Barranquilla.



Parte del equipo humano del Laboratorio Clínico Continental.



Esta es la Acreditación entregada por el ministro de Salud al Laboratorio Clínico Continental.

soportado en un trabajo de construcción colectiva con sus colaboradores y desde luego con todos los agentes implicados como profesionales, sociedades científicas, administraciones competentes y demás.

"Solo los que invierten en el mejoramiento de su talento humano, en la optimización de sus procesos, en la gestión tecnológica, en la calidad de los servicios y en seguridad del paciente, alcanzan la acreditación en salud, por ello invertimos no solo en tecnología, sino en la formación del capital humano de la organización bajo el liderazgo de la doctora Alexa Amatha Palis", precisa.

El Laboratorio Clínico Continental sigue comprometido con la calidad de los servicios, con la seguridad del paciente y con una atención humanizada, con un enfoque centrado en el paciente y sus necesidades, gestionando los riesgos y siendo socialmente responsable, promoviendo de manera permanente la transformación cultural de la Organización.

"Cuando un paciente llega a este laboratorio encuentra un servicio diferente, con un valor agregado dado por quienes prestamos el servicio", agrega.

En el registro histórico no hay muchos laboratorios acreditados en el país, a la fecha solo hay dos, y el único con 10 años continuos de acreditación en salud es el Laboratorio Clínico Continental, cuya sede principal se encuentra ubicada en la ciudad de Barranquilla expandiendo sus servicios a las ciudades de Cartagena y Santa Marta.

Debemos entender que la calidad lo es todo en salud y lo demás son medios para garantizarla".

JUAN PABLO URIBE
Ministro de Salud y Protección Social.

ra de sus actuaciones, para que los colombianos reciban una mejor atención. Cuando una institución se vuelva a la calidad genera orgullo, pertenencia del talento humano y sirve, como se debe, a la gente," afirma el Doctor Juan Pablo Uribe - Ministro de Salud y Protección Social.

Así mismo, la Dra. Alba Garzón González con amplia experiencia en el sector salud del país, destaca que a lo largo de estos años, el Laboratorio Clínico Continental ha trabajado en este esquema de acreditación, gestionando con eficacia y eficiencia los procesos centrados en el paciente y las necesidades clínicas del sector, siempre

CONTENIDO COMERCIAL

CON NUEVA LÍNEA

Smart Fit ingresa al mercado de alimentos

Dentro de su plan de expansión en Colombia, la cadena de gimnasios Smart Fit ingresa al mercado de alimentos saludables con Smart Nutri, línea de suplementos y panes nutritivos. "La línea ofrece un ecosistema integral para la cultura fitness y complementa el ejercicio", dijo Ramón Peralta, líder del proyecto Smart Nutri.



Gimnasio Smart Fit.

EL FORO DE LÍDERES DE TI

Mañana se realiza foro regional sobre el impacto de la economía digital en los negocios

Tomando como tema central el "Impacto de la economía digital en los negocios", mañana se realiza el Foro de Líderes TI en Barranquilla como un encuentro en el que se analizarán las diferencias entre la transformación digital y la economía digital, cómo se materializa la economía digital en las empresas y cómo procurar que el país cierre la brecha que lo separa de las economías en desa-



CORTESÍA

rollo. El foro que es carácter regional se llevará a cabo en el hotel Dann Carlton y en el mismo participarán ejecutivos de diferentes industrias. Los conferencistas serán Carlos Villate, gerente de IDC Colombia; Giovany Gómez, subdirector de Digitalización Sectorial del MinTic; Marcela Jiménez, directora de ventas de Oracle Colombia y Ecuador; y Liliana Carreño, presidenta de Axede S.A.

Producción de gas...

VIENE DE LA PAGINA 1B

La ministra Suárez dijo que en Colombia, al menos 9,5 millones de familias, establecimientos comerciales e industriales utilizan gas natural, además de 230 mil vehículos livianos y 1.000 vehículos de transporte público, camiones, volquetas y recolectores de basura que se movilizan con GNV.

Se calcula que por cada giga pie cúbico producido de gas, se incorporan 0,7 a las reservas probadas del país, "razón por la cual es indispensable seguir desarrollando nuevas fuentes de este energético", agregó la ministra.

El presidente de Naturgas, Orlando Cabrales, coincidió con la ministra en cuanto a la importancia de asegurar el abastecimiento de gas natural en el largo plazo, si bien hay tranquilidad en el corto y mediano plazo.

El dirigente gremial dijo que "se deben tomar las decisiones de política pública con la industria y el gobierno, para asegurar las reservas, ya sea a través de yacimientos convencionales tanto en el mar como en el continente, como en los yacimientos no convencionales".

De otro lado, la ministra informó que la producción promedio de petróleo en Colombia en mayo fue de 894.518 barriles día, con un incremento de 3,3% frente al mismo mes de 2018 cuando fue de 865.987 barriles, si se compara con abril de este año, la variación es de 0,39% (891.012 barriles).

El mes con la producción más alta en el corrido del año ha sido enero con 898.965 barriles diarios y mayo se convirtió en el segundo.

En el marco del Congreso de Contabilidad que se realiza hoy se revelará la situación de la deuda pública del país y de los entes territoriales.

"En Colombia hay 280 mil contadores"

Por Nilson Romo Mendoza

Pedro Bohórquez, contador general de la Nación, afirmó que el Congreso de Contabilidad Pública, que se realiza hoy en Barranquilla, será un espacio para conocer cómo están las cuentas públicas del país y la deuda pública de la Nación y de los entes territoriales.

"Es un buen punto de convergencia para informar a todo el mundo de las cuentas públicas de la nueva contabilidad pública en Colombia", dijo Bohórquez Ramírez.

En la apertura del congreso, a las 2 p.m. en el Puerta de Oro, la organización anuncia que esta-

rán el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla; el contralor General de la República, Carlos Felipe Córdoba; el alcalde de Barranquilla, Alejandro Char, y el gobernador del Atlántico, Eduardo Verano de la Rosa.

En Colombia, según Pedro Bohórquez, hay 280 mil contadores con tarjeta, por lo que el evento también tendrá un espacio para analizar la exigencia de esta profesión y sus efectos.

"Analizaremos el juicio profesional. De cómo debe ser este en una nueva contabilidad tanto en el público como privado. El buen criterio, porque la experiencia no se improvisa", aseguró.

El XI Congreso de Contabilidad finalizará el viernes y espera más de dos mil asistentes, en su mayoría funcionarios públicos que también tendrán la oportunidad de conocer la geografía de la contabilidad.

En la era de las tecnologías, Colombia es el único país en Latinoamérica donde a través de la página web cualquier persona puede consultar la contabilidad de su territorio, municipio o departamento, lo que lo convierte en un instrumento de visibilidad pública y transparencia. "Es un elemento para pedir explicaciones a los funcionarios y para hacer veeduría de los recursos públicos", agregó.



CORTESÍA

Pedro Bohórquez Ramírez, contador General de la Nación.



Trabajadores de una empresa del sector de confecciones.

Andi: Semana Santa impactó desempeño industrial en abril

Encuesta muestra que la producción creció 1,2%.

El gremio pide políticas para fortalecer al sector.

La producción de la industria en abril se vio impactada por las vacaciones de Semana Santa, pues tradicionalmente en esta temporada baja el ritmo productivo, según informó la Asociación Nacional de Empresarios (Andi).

Los resultados de la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta (EOIC) que realiza mensualmente el gremio indican que el aumento de la producción en abril fue de 1,2% frente a un 2,5% que se registró en el mismo mes de 2018.

Las cifras de la encuesta muestran que en el cuarto mes del año, las ventas reales de la industria aumentaron 1,5%, mientras que en el mismo periodo de 2018, subieron 3,1%. Las ventas al mercado nacional se incrementaron en 1,8% frente a un 2,9% re-

gistrado el año pasado.

Si bien el gremio asegura que se registraron aumentos en la producción y ventas del sector, hizo un llamado al Gobierno nacional sobre la "necesidad de implementar acciones y políticas que fortalezcan el crecimiento industrial empresarial en el corto y mediano plazo".

Para la Andi, las acciones que se deben implementar deben estar orientadas a dinamizar la demanda y generar empleo.

Al ser consultados por el gremio sobre los principales aspectos que afectan el comportamiento de negocios, los empresarios coinciden en temas como la volatilidad de la tasa de cambio, el contrabando, la volatilidad del precio del petróleo, la guerra comercial y el menor crecimiento mundial.

No obstante, el 66,4% de los empresarios encuestados consideró que la situación actual de su empresa es buena, porcentaje superior al 60,2% observado en el mismo mes de 2018. LMM

PÍLDORAS ECONÓMICAS



Rodolfo Zambrano Moreno

Cárceles nada resocializadoras. El hacinamiento en los sitios de reclusión colombianos, situación que nadie ignora, es un grave problema, no solo de humanidad que atenta contra una población carcelaria, embutida como sardinas en lata. Los espacios desbordados necesitan resolverse. Maluca herencia la que acaba de recibir la ministra de la Justicia, Margarita Cabello Blanco. Sin dinero para todo lo que se necesita proveer desde un Tesoro Público exhausto y con más solicitudes que disponibilidades. Para esos asuntos, Minjusticia tiene esos

limitantes. Y conseguido el dinero, hay vecindarios que rechazan al nuevo inmueble. Pocos los quieren en su cercanía. En Barranquilla, la ocupación duplica a la capacidad instalada, a pesar de que varios juzgados, conscientes de la ausencia de espacios carcelarios normales a bastantes capturados les conceden detención domiciliaria. La Policía que arriesgó su integridad personal se desmotivó al observar que el riesgo profesional que asumieron, para poco sirvió. La ministra tiene otros campos de acción y responsabilidades en los que usar sus reconocidas experiencias. Asuntos donde el dinero escaso no detenga su acción.

Ahora más lejos. Los derrumbes de montaña en la vía hacia los Llanos Orientales, que no se sabe cuándo van a parar, tienen a la producción agropecuaria, el comercio, transporte y las necesidades hospitalarias, amenazados para



Derrumbe en vía al Llano.

1.700.000 residentes. El acceso al gran centro consumidor de Bogotá y Cundinamarca, relativamente separado, se volvió más costoso y lento. Los efectos económicos crecientes para todos los negocios del Llano, serán sin duda deteriorantes para los índices nacionales. Los precios de los alimentos al alza, recortarán las disponibilidades de los hogares, no solo en siete departamentos abastecedores, sino en las centrales de abastos que de allí se surten. Los bancos que en vez de comprar TES (Títulos de deuda soberana) contribuyeron a financiar el agro, verán aplazadas las

fechas del retorno de sus préstamos por fuerza mayor. Si a Belisario Betancur le tocó afrontar a Armero, a Santos Moco, a Duque lo van a golpear los efectos económicos de los deslizamientos de laderas sobre la vía al Llano.

Reconocido honor. El alcalde Alex Char ha sido seleccionado para formar parte del Consejo Asesor de su alma mater Georgia Tech, la Escuela de Ingeniería Civil de Atlanta, EEUU, famosa universidad del sur de Estados Unidos donde realizó su maestría. Pocos colombianos acceden a ese tipo de reconocimientos en el exterior. Enhorabuena para todos los suyos. También, el exitoso gerente de Ingresos, para las administraciones distritales de Elsa Noguera y Alex Char; Fidel Castaño fue seleccionado por el Ministerio de Hacienda para asesorarlos con otros expertos tributarios nacionales del más alto nivel en algunas de sus delicadas tareas.



El alcalde Alejandro Char.

Los estados de opinión. Toda suerte de comenentarios ha despertado dentro de los opinadores en los medios, la alusión por parte del expresidente y senador Álvaro Uribe, al reconocimiento de los llamados "estados de opinión". Le atribuyen los redactores de medios capitalinos al pensador José Obdulio, la paternidad del concepto. Parece que se nos olvidó que otro sabio jurista, el expresidente Darío Echandía, desde las páginas de El Tiempo y El Espectador, justificó el golpe de estado del general Rojas Pinilla cuando depuso

a Laureano Gómez, en 1954, calificándolo como un "golpe de Opinión". Gaviria si tiene memoria histórica y por ello actualiza conceptos.

Los tiempos no dan. Para el teatro Amira de la Rosa, la tramitología, las consultas a los futuros usuarios, la contratación de valiosos diseños, los permisos a gestionar ante el Mincultura, la demolición total o parcial, su nuevo levantamiento, los órdenes de fabricación de elementos técnicos, su ejecución y montaje, tomarán tanto tiempo que se acabará el periodo del gerente del Banco de la República, Juan José Echavarría, en el 2021 y el anhelado teatro aún no habrá abierto sus puertas. Además, ¿cuándo volveremos a contar con dos miembros afectos a Barranquilla o al Caribe, como Meisel y Kalmanowitz, en la Junta del Emisor para que no le den tijera al proyecto?